

ABSTRAK

Tesis dengan judul Peranan Sistem Informasi Manajemen bagi Kepala Madrasah dalam Mengambil Keputusan (Studi Multi Situs di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung) 2018 ini ditulis oleh Asma Doloh dengan dibimbing oleh Dr. H. Asrop Safi'I, M. Ag, dan Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I

Kata Kunci: Sistem Informasi Manajemen, Pengambilan Keputusan.

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 43 Tahun 2016 tentang Sistem Informasi Manajemen Pendidikan Bab I Pasal 1 menyatakan bahwa: "Sistem Informasi Manajemen Pendidikan adalah aplikasi yang mengintegrasikan proses perencanaan, penyelenggaraan, pengevaluasian dan pendokumentasian kegiatan pendidikan dan pelatihan berbasis teknologi informasi dan komunikasi."

Berdasarkan uraian diatas maka peneliti tertarik untuk menelaah lebih dalam tentang peranan Sistem Informasi Manajemen bagi kepala madrasah dalam mengambil keputusan (Studi multi situs di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung) sebagai lembaga yang mengimplimentasikan Sistem Informasi Manajemen yang baik sebagai syarat pengakuan mutu. Ada tiga tujuan dalam penelitian ini yaitu: 1) Untuk mengetahui dan memahami perencanaan Sistem Informasi Manajemen bagi Kepala Madrasah dalam Mengambil Keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung, 2) Untuk mengetahui dan memahami implementasi Sistem Informasi Manajemen bagi Kepala Madrasah dalam Mengambil Keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung, 3) Untuk mengetahui dan memahami pengendalian Sistem Informasi Manajemen bagi Kepala dalam Mengambil Keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung.4) Untuk mengetahui dan memahami proses pengambilan keputusan kepala madrasah MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung.

Penelitian ini dilakukan di dua lokasi penelitian yaitu MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung dengan menggunakan pendekatan kualitatif dengan rancangan studi situs. Teknik pengumpulan data yang digunakan meliputi: 1) observasi partisipasi, 2) wawancara mendalam, 3) studi dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini adalah: 1) reduksi, 2) display data, 3) verifikasi data. Pengecekan keabsahan data yang dilakukan dalam penelitian ini dengan beberapa cara yaitu: 1) ketekunan pengamatan, 2) triangulasi, 3) pengecekan absahan data.

Hasil penelitian menunjukkan yaitu: 1) perencanaan Sistem Informasi Manajemen bagi Kepala Madrasah dalam Mengambil Keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung dilakukan secara internal dan eksternal, perencanaan internal meliputi pembentukan tim pengembangan Sistem Informasi Manajemen, perencanaan konsep dan perencanaan strategis, rapat guru. Sedangkan perencanaan eksternal adalah rapat komite dan stakeholders madrasah. 2) Secara garis besar Implementasi Sistem Informasi Manajemen bagi kepala Madrasah dalam Mengambil

Keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung bertujuan agar mengoptimalkan perencanaan dan pelaksanaan tanggung jawab kepala madrasah khususnya dalam proses pengambilan keputusan dengan efektivitas dan efisiensi. 3) Pengendalian Sistem Informasi Manajemen bagi kepala madrasah dalam mengambil keputusan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung ada dua dimensi yaitu pada perangkat keras (hardware) dan perangkat lunak (software). Pada software secara garis besar di control oleh Kementerian Agama (Kemenag) operator hanya mengikuti persyaratan-persyaratan yang rencanakan. Sementara pada hardware, dikendali oleh bagian sarana parasarana madrasah dalam proses pengadaan maupun pemeliharaan sesuai dengan Rencana Kerja Tahunan Madrasah (RKTM). 4) Proses pengambilan keputusan kepala madrasah yang dilaksanakan di MAN 1 Tulungagung dan MAN 2 Tulungagung adalah berdasarkan program-program yang sudah didukung oleh Sistem Informasi Manajemen, kemudian dimusyawarahkan bersama dengan jajaran manajer madrasah atau pihak-pihak tertentu seperti bagian tata usaha atau keuangan untuk menentukan kebijakan-kebijakan madrasah.

ABSTRACT

Thesis titled Role of Management Information System for Head of Madrasah in Making Decision (Multi Site Study in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung) 2018 was written by Asma Doloh with mentored by Dr. H. Asrop Safi'I, M. Ag, and Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I

Keywords: Management Information System, Decision Making.

The Law of the Republic of Indonesia Number 43 Year 2016 on Education Management Information System Chapter I Article 1 states that: "Education Management Information System is an application that integrates the process of planning, organizing, evaluating and documenting educational and training activities based on information and communication technology".

Based on the above description, the researcher is interested to examine more deeply about the role of Management Information System for the head of madrasah in making decisions (Multi site study in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung) as an institution that implements a good Management Information System as a condition of quality recognition. There are three purposes in this research are: 1) To know and understand Management Information System planning for Head of Madrasah in Making Decision in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung, 2) To know and understand the implementation of Management Information System for Head of Madrasah in Making Decision at MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung, 3) To know and understand the Management Information System Management for Head in Decision Making at MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung. 4) To know and understand the decision making process of madrasah head MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung

This research was conducted in two research sites, MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung by using qualitative approach with site study design. Data collection techniques used include: 1) observation of participation, 2) in-depth interview, 3) documentation study. Data analysis in this research are: 1) reduction, 2) data display, 3) data verification. Checking the validity of data conducted in this study in several ways, namely: 1) diligence observations, 2) triangulation, 3) checking the data validity.

The result of the research shows that: 1) Management Information System planning for Head of Madrasah in Decision Making at MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung done internal and external, internal planning includes establishment of Management Information System, concept planning and strategic planning, teacher meeting. While external planning is the meeting of the committee and madrasah stakeholders. 2) In general, Implementation of Management Information System for Madrasah principal in Decision Making in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung aims to optimize planning and implementation responsibility of head of madrasah especially in decision making process with effectiveness and efficiency. 3) Management Information System Control for the head of madrasah in making decisions in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung there are two dimensions that is on hardware (hardware) and software (software). In the

software is generally controlled by the Ministry of Religious Affairs (Kemenag) operators only follow the requirements that are planned. While on the hardware, controlled by the madrasah infrastructure in the procurement and maintenance process in accordance with the Annual Working Plan of Madrasah. 4) The decision making process of the head of madrasah conducted in MAN 1 Tulungagung and MAN 2 Tulungagung is based on the programs that have been supported by the Management Information System, then discussed together with the ranks of the madrasah manager or certain parties such as the administration or finance department to determine the policy madrasah.

الملخص

رسالة بعنوان " دور نظام المعلومات الإدارية لرئيس المدرسة في اتخاذ القرار
(دراسة متعددة المواقع في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد
2 تولونج اجونج) 2018" من تأليف أسماء دوله تحت الإشراف الأستاذ الدكتور الحاج
اشراف الشافعي الماجستير والأستاذ الدكتور الحاج عبد العزيز الماجستير

كلمات البحث: نظام إدارة المعلومات ، صنع القرار

قانون جمهورية إندونيسيا رقم 43 لسنة 2016 بشأن نظام معلومات إدارة التعليم
الفصل الأول تنص المادة 1 على ما يلي: " نظام معلومات إدارة التعليم هو تطبيق يدمج عملية
تخطيط وتنظيم وتعليم وتوثيق أنشطة التعليم والتدريب القائمة على تكنولوجيا المعلومات
والاتصالات."

استناداً إلى الوصف أعلاه ، يهتم الباحث بدراسة أكثر عمقاً لدور نظام المعلومات
الإدارية لرئيس المدرسة في اتخاذ القرارات (دراسة الموقع المتعددة في المدرسة العاليه للبلاد 1
تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج) كمؤسسة تقوم بتنفيذ نظام جيد لإدارة
المعلومات كشرط للاعتراف بالجودة. هناك ثلاثة أغراض في هذا البحث هي: (1) لمعرفة وفهم
تخطيط نظام إدارة المعلومات لرئيس المدرسة في اتخاذ القرار في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج
اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج، (2) لمعرفة وفهم تنفيذ نظام إدارة المعلومات
لرئيس المدرسة في اتخاذ القرار في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه
للبلاد 2 تولونج اجونج، (3) لمعرفة وفهم إدارة نظام إدارة المعلومات لرئيس صنع القرار في
المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج. (4) لمعرفة وفهم
عملية صنع القرار من رأس المدرسة الإسلامية في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و
المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج.

تم إجراء هذا البحث في موقعين بحثيين هما المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج
و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج باستخدام منهج نوعي مع تصميم دراسة الموقع. تقنيات
جمع البيانات المستخدمة تشمل: (1) مراقبة المشاركة ، (2) مقابلة متعمقة ، (3) دراسة التوثيق.
تحليل البيانات في هذا البحث هي: (1) الحد ، (2) عرض البيانات ، (3) التحقق من البيانات.
التحقق من صحة البيانات التي أجريت في هذه الدراسة بعدة طرق ، وهي: (1) ملاحظات
الاجتهاد ، (2) التثليث ، (3) التحقق من صلاحية البيانات .

تظهر نتيجة البحث: (1) تخطيط نظام المعلومات الإدارية لرئيس المدرسة في صنع القرار في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج القيام بالتخطيط الداخلي والخارجي ، ويشمل التخطيط الداخلي إنشاء نظام معلومات الإدارة ، وتخطيط المفاهيم والتخطيط الاستراتيجي ، واجتماع المعلمين. في حين أن التخطيط الخارجي هو اجتماع اللجنة وأصحاب المصلحة. (2) بشكل عام ، يهدف تطبيق نظام إدارة المعلومات للمدراء الرئيسيين في صنع القرار في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج إلى تحسين مسؤولية التخطيط والتنفيذ لرئيس المدرسة خاصة في عملية صنع القرار مع الفعالية والكفاءة. (3) التحكم في نظم المعلومات الإدارية لمدير المدرسة لاتخاذ قرارات في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج هناك بعدين للمعدات (الأجهزة) والبرمجيات (سوفت وير). يتم التحكم في البرنامج بشكل عام من قبل مشغلي وزارة الشؤون الدينية فقط اتبع المتطلبات المخطط لها. بينما على الأجهزة ، التي تسيطر عليها البنية التحتية للمدرسة في عملية الشراء والصيانة وفقا لخطة العمل السنوية للمدرسة. (4) تستند عملية صنع القرار لرئيس المدرسة في المدرسة العاليه للبلاد 1 تولونج اجونج و المدرسة العاليه للبلاد 2 تولونج اجونج على البرامج التي تم دعمها من قبل نظام إدارة المعلومات ، ثم تمت مناقشتها مع رتب مدير المدرسة أو بعض الأطراف مثل الإدارة أو الإدارة المالية لتحديد السياسة سياسة المدرسة.